

## El Trasvase, una obra de romanos... simples

La culminación de la política triunfalista de los últimos 40 años encontró su bandera de gloria en una idea genial: el trasvase Tajo-Segura. Inaugurados ya todos los pantanos posibles, había que rizar el rizo y conseguir el no va más que, encima, serviría para perpetuar en los próximos milenios la capacidad creadora de un régimen que, a se-

Por supuesto, se contaba con un buen punto de partida: que los desdichados elegidos para regalar el agua y padecer el cruce del trasvase por su territorio iban a agachar la cabeza, como así fue. Y empezó el trasvase.

Un despacho de la Agencia "Cifra", del mes de noviembre, explica bien cómo está la situación:

mana. La obra no sólo está resultando larga, sino además cara: 6.492 millones era el coste total presupuestado y se van a necesitar más de 20.000 millones".

¿Para qué seguir? Porque mientras, las obras de com-

pensación que debían haberse hecho en las provincias que regalan el agua —Cuenca, Toledo, Cáceres— están sin empezar, pero de esto ya hemos hablado en otra ocasión.

Dejemos aquí constancia de por dónde va el invento de siglo. Y pensemos de qué modo se podían haber invertido esos 20.000 millones de pesetas en las desgraciadas provincias del centro de España a las que se les regatean cuatro cuartos para llevar adelante lo más imprescindible. ●



RAMON, en «Pueblos»

## Todos, menos uno

En esta Revista hemos decidido poner un cirio figurado a Santa Rita, que dicen es abogada de misiones imposibles, a ver si por su intercesión conseguimos encontrar el modo de no tener que poner en letra impresa el nombre de monseñor Guerra Campos. Hasta ahora, nuestro firme y sincero propósito está chocado pertinazmente con la fuerza de la realidad.

Es el caso que el 19 de noviembre, por la mañana, el Papa Pablo VI recibió en visita ad-limina a todos los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo, además de otros prelados. Con la curiosidad propia del caso pasamos lista a los presentes en la audiencia: allí estaban el arzobispo de Toledo y cardenal primado, los obispos de Coria-Cáceres, de Guadalajara, de Ciudad Real (recién nombrado) y el vicario general castrense, además del arzobispo de Madrid y todos sus auxiliares. Vaya por Dios, nos dijimos, en la lista falta alguna diócesis. Así que pusimos en marcha nuestra computadora especial para estos casos, a fin de descubrir quién era el ausente. Ya lo saben: monseñor Guerra Campos.

Algún importantísimo negocio habrá retenido en su diócesis al obispo de Cuenca, pensamos, dispuestos a averiguar qué había podido separar a monseñor de sus hermanos de episcopado en ocasión tan importante. La verdad es que no había que buscar mucho. Porque el día 18, pocas horas antes de la visita al Papa, monseñor Guerra Campos tenía algo importantísimo que hacer: decir "no" a la Reforma Política, en las Cortes.

Menos mal que, si ha leído el "Ya", como suponemos, monseñor Guerra Campos habrá podido conocer el contenido del mensaje del Papa a sus obispos castellanos: "Les ha recomendado el Papa un cuidado especial con los sacerdotes y con las vocaciones, y de modo particular se ha detenido a iluminar el ministerio episcopal, recomendándoles que la presencia suya como obispos sea cercana a la gente, un diálogo abierto y permanente. Antes existía una distancia excesiva entre el obispo y su pueblo. Les ha animado a conservar la riqueza asociativa y de movimientos apostólicos y a estar atentos a las nuevas formas asociativas. No basta acercarse a

mejanza del romano, soñó con el Imperio.

Pensado y hecho. El más ilustre planificador de la dictadura, López Rodó, encontró al mejor dispuesto ministro de Obras Públicas con que se podía soñar: Fernández de la Mora; y ambos a una, entre teoría y teoría sobre la estructura invencible del nuevo Estado, pusieron manos a la obra que habría de perpetuar para las generaciones futuras la titánica lucha contra las inclemencias de la geografía.

"El trasvase Tajo-Segura, que debía haberse completado en 1973 según el proyecto inicial, no solamente está todavía inacabado, sino que se dice que aún requerirá una inversión adicional de 500 millones de pesetas, según el informe mensual "La coyuntura económica en breve", que edita Banca Más Sardá.

Según parece, habrá que recurrir a nuevos créditos exteriores, a sumar a los 5.500 millones aportados hasta ahora por la República Federal Ale-